

SÍNTESIS DE NOTICIAS

MIÉRCOLES 11 DE AGOSTO DE 2010

PESQUERÍA

EXPORTACIÓN DE ACUICULTURA

Los principales productos de la acuicultura peruana se exportaron por US\$ 142 millones en el primer semestre del año, 39% más que en similar período del año pasado. La principal partida es "moluscos e invertebrados acuáticos", con envíos por US\$ 55.4 millones, 66.7% más que entre enero y junio del año pasado. En esta partida se exporta pota en sus diversas presentaciones como congelada, picada, cocida, filetes y otros. El principal comprador fue China, que incrementó su demanda en 115% (US\$ 40.9 millones), concentrando de esa manera el 74% del total de envíos, le siguen Corea, EE.UU, Alemania, Japón, España, Italia y Taiwán, entre otros. (Gestión 12)

FERIA ORGÁNICA

La trucha así como otros productos alimenticios peruanos participarán este mes en la feria Organic Expo 2010, la cual se realizará en Sydney (Australia). Esta feria de productos orgánicos es la más importante de dicho país, así como una de las más reconocidas de Oceanía. (Gestión 12)

MYPE E INDUSTRIA

AVANZA COMPETITIVIDAD

El Perú avanzaría en el ranking mundial de competitividad Doing Business del puesto 56 al 40 en el informe que presentará en setiembre el Banco Mundial (BM), adelantó la directora del Consejo Nacional de Competitividad (CNC), Sandra Doig. "Hemos presentado 13 reformas en diferentes áreas. Esperamos mejoras en los indicadores sobre registro de propiedad, apertura de empresas, comercio transfronterizo y licencias de construcción", señaló. Indicó que en el segundo semestre se lanzaría la plataforma en línea para la constitución de empresas en dos días. (Perú.21-10, Expreso 2 A)

<http://peru21.pe/impresa/noticia/avanza-competitividad/2010-08-11/282243>

CRECIMIENTO

Los créditos a las microempresas aumentaron su ritmo de crecimiento a 25% en el primer semestre del año, pero un incremento de las tasas de interés en los próximos meses podría afectar este avance, informó el presidente de la Asociación de Bancos (Asbanc), Óscar Rivera. (Expreso 2 A)

SUNAT ALISTA LA FISCALIZACIÓN A MÁS DE 20,000 CONSTRUCTORAS

A partir de setiembre se incluirá en sistema de pago adelantado del IGV a empresas orientadas a la construcción de edificios y obras de ingeniería civil. Por ahora, no se ha incluido a la venta de inmuebles. (...) La propuesta se aplicará a todas las empresas que califiquen dentro del rubro contratos de construcción (no a la venta de inmuebles), que actualmente suman 21,595 contribuyentes activos. (Gestión 2 – portada)

CAMBIO CLIMÁTICO TENDRÁ MAYOR IMPACTO EN EL SUR

Los efectos del cambio climático por la mayor emisión de dióxido de carbono en el mundo ya los estamos sintiendo en el Perú, a través de sequías en el sur andino, frío inusual en la selva baja, reducción de los casquetes glaciares, lluvias intensas en la costa norte, etc. Pero ¿qué zonas del país serán la más afectadas? "Los departamentos del sur: Arequipa, Cusco, Puno y Tacna; que son zonas secas, en donde se espera que haya mayor sequía y estrés hídrico", apuntó el ex ministro de Agricultura y estudioso del cambio climático, Carlos Amat y León. Esta misma percepción tuvo el ministro del Ambiente, Antonio Brack, quien justificó que eso se va a dar en la zona sur del país, porque está en la cabecera del desierto de Atacama (Chile). Brack dijo que, por lo pronto, en Tacna se ha declarado el agotamiento del recurso hídrico, de **manera que si una empresa quiere instalarse, ya no dispondrá del agua, y la alternativa que deberá evaluar es desalinizar el agua del mar**. Otra de las zonas con mayor impacto en el futuro sería la amazonía baja, pues si el clima mundial aumenta en 2 grados centígrados, podría entrar en un proceso de grave sabanización. (Gestión 6, El Comercio B 3)

SOLO 5% DEL VOLUMEN EXPORTADO VA POR VÍA AÉREA

La Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) señaló que solo el 5% de las exportaciones peruanas, en términos de volumen, utilizan a la fecha la vía aérea como canal de transporte. El representante legal de IATA, Gerardo Novoa, explicó que ello significa que el 95% de las exportaciones restantes se envían por vía marítima. (Gestión 10)

EMPRESAS GANAN MÁS POR SUS DEPÓSITOS EN DÓLARES

Apremiados por una escasa liquidez en dólares, los bancos pugnan por captar más depósitos a plazo en moneda extranjera, principalmente de empresas, aunque también de personas. Para ello han elevado sustancialmente las tasas de interés de los depósitos a plazo fijo que ofrecen a las empresas, en un contexto en que el Banco Central de Reserva (BCR) retira liquidez del mercado con una política monetaria más restrictiva. (...) Las más beneficiadas con esta coyuntura son las empresas, que ahora reciben mayores rendimientos por sus cuentas a plazo en bancos y cajas municipales. (Gestión 16-17)

SOLO 54% DE COMERCIOS ENTREGA BOLETAS DE VENTA

Solo el 54% de los establecimientos comerciales en el país cumple con entregar comprobantes de pago, advirtió la titular de la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat), Nahil Hirsh, quien comentó los resultados de las fiscalizaciones realizadas en el primer semestre del año. La funcionaria detalló que en las 80,000 intervenciones realizadas en establecimientos de servicios (por ejemplo, peluquerías) se detectó un 57% de incumplimiento, mientras que en los comercios (por ejemplo, bodegas), el 48% cometió esta falta. (Perú.21-10)

CÓDIGO DEL CONSUMO

El pleno del Congreso se reunirá este jueves para continuar con el debate del proyecto de Ley del Código de Protección y Defensa del Consumidor, pendiente de segunda votación. Según la Junta de Portavoces del Parlamento, que se reunió bajo la conducción de su presidente, César Zumaeta, la sesión plenaria fue convocada para las 09:30 horas. (Gestión 6)

INSPECTORES LABORALES PONEN LA MIRA A 5,000 RESTAURANTES

El fin de semana se inspeccionó a las librerías limeñas y ahora le toca el turno a los restaurantes. La ministra de Trabajo y Promoción del Empleo, Manuela García, advirtió que unos 5,000 de esos establecimientos estarán en la mira de los inspectores de su sector a partir de este fin de mes. "Que los restaurantes tengan bastante cuidado, si no tienen a los trabajadores en la planilla tienen que incluirlos en esta, y además pagarles la seguridad social y también el fondo de pensiones", remarcó. (Gestión 7)

COMERCIO ELECTRÓNICO LLEGA A US\$ 300 MILLONES EN PERÚ

El comercio electrónico se viene abriendo paso en el mercado peruano de manera acelerada. Ahora la gran mayoría de compras por vía electrónica se hace con tarjetas de crédito (77%) y en menor medida con tarjetas de débito (11%), informó el director ejecutivo de Canales Emergentes de Visa Inc., Guillermo Rospigliosi. (Gestión 11)

COMERCIO EXTERIOR

Las empresas especializadas en comercio exterior, es decir, importadoras, exportadoras y aquellas que realizan ambas actividades, se quintuplicaron en los últimos diez años y ahora suman 25,000 a nivel nacional, señaló Veritrade, compañía que brinda productos y servicios de inteligencia comercial. (Gestión 12)

EXPORTAN MÁS FRUTAS Y HORTALIZAS

Las exportaciones de frutas y hortalizas frescas sumaron US\$290 millones al cierre del primer semestre del 2010. Según la Cámara de Comercio de Lima, esto implica un crecimiento de 12% frente al mismo período del 2009. (El Comercio B 4)

http://elcomercio.pe/impres/notes/breves-economicos_1/20100811/621609

EL PERÚ EXPORTA US\$27,9 MLLS. EN CEBOLLA

De enero a junio de este año, la empresa Export & Import Marerose lideró la exportación de cebolla fresca al colocar el 22,3% de los US\$27,9 millones que vendió el Perú, informó Maximixe Consult. Los principales destinos fueron España, EE.UU. y Colombia. (El Comercio B8)

CRECE LA DEMANDA DE INFORMACIÓN DE EMPRESAS EXPORTADORAS

Un estudio de Veritrade, empresa de investigación de mercado, revela que la demanda por información comercial de compañías especializadas en comercio exterior, importadoras y exportadoras creció 40% en el país en lo que va del año. (El Comercio B8)

DE PINTURA

Los ingresos por ventas de Industrias Vencedor se incrementaron 19.9% en el segundo trimestre del año; la empresa ha invertido S/. 670,000 en compra de bienes para mantener la capacidad productiva. (Gestión 12)

ASPEC ENCUENTRA PLOMO EN VEINTE MARCAS LABIALES

La belleza tiene un costo pero no debería ser pagado con la salud. Y es que según un reciente estudio realizado por la Asociación Peruana de Consumidores-Aspec a diversos labiales comercializados en el mercado nacional, se encontró que contenían plomo, lo que pone en riesgo a quienes los usan. Crisólogo Cáceres, presidente de Aspec, indicó que la investigación se realizó en Lima Metropolitana, en diversos

locales e incluso centros comerciales de prestigio, comparando el nivel de plomo de los labiales que se venden en el mercado nacional con los que se comercializan en otros países. (Gestión 14, Expreso 13, La República 27, Correo 3)

TWP CAPTARÍA US\$ 100 MLLS. EN PROYECTOS DE MINERÍA E INDUSTRIA

Para los próximos tres años, la sudafricana TWP Projects contempla facturar entre US\$ 50 millones y US\$ 100 millones, en la realización de proyectos de ingeniería dirigidos al sector minero e industrial. El gerente general (CEO) de TWP Holdings, Nigel Townshend, señaló que la estrategia de la empresa en nuestro país "es crecer de manera orgánica", e indicó que Perú es un país con atractivo para la realización de este tipo de proyectos. (Gestión 11)

TGP INSISTIRÁ PARA QUE GASODUCTO EN CUSCO PASE POR RESERVA DE MEGANTONI

A pesar de la preocupación producida porque Transportadora de Gas del Perú (TGP) planea construir un gasoducto paralelo que en el Cusco pasará por la reserva de Megantoni, esa empresa afirmó que esa es la única ruta posible para traer más gas de Camisea a Lima. Como se recuerda, uno de los reclamos que originó la huelga (ahora suspendida) en el Cusco fue, aparte del rechazo a la exportación del gas, la oposición de la población a que ese ducto pase por la referida reserva natural. (Gestión 7)

CONGRESO DE MUJERES EN MINERÍA SE INAUGURA HOY

Aunque no figura en la agenda del Congreso de Mujeres en Minería, que será inaugurado hoy en Ica, la falta de ejecución del canon que pagan al Estado las empresas mineras y petroleras será uno de los temas recurrentes en sus sesiones. Así lo aseguró la presidenta del foro, Cecilia Blume, quien explicó que ese tema será debatido a propósito del paro en el Cusco contra la exportación de gas. (El Comercio B6)

<http://elcomercio.pe/impres/notes/congreso-mujeres-mineria-se-inaugura-hoy/20100811/621569>

MYPE E INDUSTRIA

EXPORTACIÓN DE PISCO CERRÓ EN US\$ 842 MIL EN PRIMER SEMESTRE DEL AÑO

La exportación de pisco acumuló envíos por 842,100 dólares en el primer semestre del año, registrando un crecimiento de 61 por ciento entre enero y junio del 2010, informó hoy la Asociación de Exportadores (Adex). El presidente del Comité de Pisco de Adex, Miguel Poblete, informó que la contracción en junio pasado se debió al incremento en el consumo en Perú por el Día del Padre y por 28 de Julio. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=LYD+2INBTJM=>

SENASA APRUEBA PROCEDIMIENTO DE CERTIFICACIÓN FITOSANITARIA DE PALTA HASS PARA EXPORTACIÓN A EEUU

El Servicio Nacional de Sanidad Agraria (Senasa) aprobó el procedimiento para la certificación fitosanitaria de la palta Hass destinada a la exportación a Estados Unidos, informó hoy el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur). El Senasa es la entidad encargada de realizar la certificación fitosanitaria previa y la inspección de los productos vegetales peruanos destinados a la exportación. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=AUZTkCnINMM=>

INVERSIÓN DE RESTAURANTES EN INSUMOS PARA COCINA SUPERARÁ LOS US\$ 1,100 MILLONES EN EL 2011

La inversión de los restaurantes en insumos alimenticios para la preparación de sus cartas superará los 1,100 millones de dólares en el 2011 debido al crecimiento del sector gastronómico, señaló hoy Alicorp Gran Cocina, de la empresa de alimentos Alicorp del grupo Romero. El director de Alicorp Gran Cocina, Fernando Guillén, recordó que para este año la cifra prevista asciende a 1,000 millones de dólares y se explica por la fuerte tendencia de los consumidores por salir de casa para comer. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=ppy2OFgkJQA=>

BVL CERRÓ CON PÉRDIDAS CONTAGIADA POR PESIMISMO EXTERNO Y CAÍDA DE PRECIOS DE METALES

La Bolsa de Valores de Lima (BVL) cerró con pérdidas en la sesión de hoy, contagiada por el pesimismo de las bolsas externas y la caída de los precios de los metales en el mercado internacional. El Índice General de la BVL, el más representativo de la bolsa local, bajó hoy 1.43 por ciento al pasar de 14,877 a 14,664 puntos. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=HSJZ/PYZL/k=>

RECAUDACIÓN POR ISC CRECIÓ 12.9% EN JULIO POR MAYOR ACTIVIDAD ECONÓMICA

La recaudación del ISC total (incluyendo el interno y el importado) alcanzó en julio los 403 millones de nuevos soles, registrando un crecimiento real de 12.9 por ciento respecto de similar mes del año anterior, indicó hoy la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat). Ello fue resultado de la mayor recaudación del ISC Otros que ascendió a 187 millones de soles, mostrando así un crecimiento de 25.7 por ciento. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=6wOCIXA2mu8=>

ACTUALIDAD

COMPROMISO EN MARCHA

Hoy culmina la redacción del decreto supremo que establecerá el compromiso del Ejecutivo de construir una planta de fraccionamiento de gas en Quillabamba, provincia cusqueña de La Convención, dijo el presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén, en declaraciones a Radio Programas del Perú. (El Peruano 3)

EL MEF DESCARTA QUE EL GASTO PÚBLICO SE ESTÉ DESBOCANDO

Sigue el enfrentamiento entre el Banco Central de Reserva (BCR) y el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) y ayer, la titular del MEF, Mercedes Aráoz, rechazó que hubiera un gasto desmesurado desde el frente fiscal o que estuviera creciendo de manera exagerada, como habría sugerido la semana pasada el BCR cuando presentó su reporte de inflación. Así, la ministra defendió la posición de su despacho y aseguró que “si no hay inversión pública estaríamos frenando la economía innecesariamente”. (El Comercio B 2)

<http://elcomercio.pe/impres/notes/mef-descarta-que-gasto-publico-se-este-desbocando/20100811/621629>

DATUM: LOURDES FLORES MANTIENE AMPLIA VENTAJA SOBRE ALEX KOURI

La última encuesta de Datum, aplicada solo cinco días después de su anterior estudio, arrojó que Lourdes Flores mantiene el liderazgo en la intención de voto para la alcaldía de Lima Metropolitana. La candidata del PCC-Unidad Nacional obtuvo un 39% de preferencia sobre el 18% de su más cercano contendor, Alex Kouri. (La República 8)

LA PENA DE MUERTE OTRA VEZ EN DEBATE

El indignante caso de la pequeña Romina Cornejo, de apenas tres años de edad, que recibió el impacto de una bala que la dejó cuadripléjica, no solo ha tocado las fibras más sensibles de la población, sino también ha marcado un punto de quiebre en la campaña electoral, que ha llevado a todos los candidatos –presidenciales y municipales– a centrar su atención en el problema de la inseguridad ciudadana y a poner sobre el tapete sus planteamientos sobre la materia. La propuesta más drástica –aunque no es nueva– es la de la virtual candidata presidencial por Fuerza 2011, Keiko Fujimori, quien pidió abrir el debate sobre la aplicación de la pena de muerte para los delincuentes que se ensañan con sus víctimas generándoles consecuencias de salud irreparables. (Perú.21-2)

<http://peru21.pe/impres/noticia/pena-muerte-otra-vez-debate/2010-08-11/282221>

HASTA 35 AÑOS DE CÁRCEL RECIBIRÁ EL QUE HIRIÓ A ROMINA

La Dirección de Investigación Criminal (Dirincrí) confirmó que José Luis Astuhamán Estacio (47) alias “Papitas” y el venezolano nacionalizado peruano Hendelbert Luis Parra Delfín (31) alias “Gende” integran la banda de “marcas” que el domingo, durante un asalto, dispararon al auto en el que iba la niña Romina Cornejo Ramos (3). Ambos fueron detenidos la noche del último lunes en una cochera de San Juan de Lurigancho. (El Comercio – Portada)

APRUEBAN FRACCIONAMIENTO ESPECIAL PARA LOS CLUBES DE FÚTBOL

El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) reglamentó ayer la ley que fomenta la transformación de los clubes deportivos en sociedades anónimas (Ley N°29504), en lo referido a las deudas con Sunat. Para ello el MEF creó un régimen especial de fraccionamiento a fin de que estas entidades regularicen sus deudas (Impuesto a la Renta, IGV y otros) al 31 de julio del 2009. Este beneficio ya estaba estipulado en dicha ley. (El Comercio B 3)

PCM AUTORIZA TRANSFERENCIA DE MÁS DE S/. 5 MILLONES PARA VÍCTIMAS DE LA VIOLENCIA

La Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) autorizó la transferencia financiera de más de 5'000,000 de nuevos soles a diferentes gobiernos locales para la ejecución de obras y proyectos en 54 comunidades víctimas de la violencia entre los años 1980 – 2000. A través de las resoluciones ministeriales 241–2010–PCM y 245–2010–PCM, publicadas en el boletín de Normas Legales del Diario oficial El Peruano el 28 de julio y 3 de agosto, respectivamente, se oficializó la transferencia como parte de la ejecución del Programa de Reparaciones Colectivas (PRC). (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=+5hveK9Xou8=>

COMISIÓN DE INTELIGENCIA ELABORARÁ PLAN DE TRABAJO EN SEGURIDAD CIUDADANA EL PRÓXIMO MIÉRCOLES

La Comisión de Inteligencia del Parlamento elaborará este 18 de agosto un plan de trabajo para abordar la situación de la seguridad ciudadana y el narcotráfico, informó el presidente de este grupo legislativo, José Vargas, quien dijo que próximamente invitarán a las autoridades competentes en el tema de la lucha contra la delincuencia. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=6jxvpqNLPxY=>

CONSEJERO ROY YPANAQUÉ OTTA CONDUCIRÁ PRESIDENCIA REGIONAL DE ÁNCASH

Con 19 votos a favor y uno en blanco, el consejero Roy Glen Ypanaqué Otta fue elegido esta tarde como nuevo vicepresidente regional de Áncash y, en consecuencia, deberá asumir la presidencia regional, informó hoy la Oficina de Imagen Institucional del gobierno regional ancashino. La elección se llevó a cabo en el auditorio de la municipalidad provincial de Corongo durante una sesión extraordinaria a la que asistieron los 20 consejeros regionales. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=IOmU++fV06M=>

INGRESOS POR ITF CAYERON 2.3% EN JULIO AL SUMAR S/. 78 MILLONES

La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) reportó hoy que la recaudación del Impuesto a las Transacciones Financieras sumó 78 millones de nuevos soles en julio del presente año, disminuyendo 2.3 por ciento, en términos reales, respecto de julio del 2009. (Andina)

<http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=MDvPtO9RGNA=>